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Compte rendu UNAF 03 du samedi 15 Octobre 2022    

à COSNE D’ALLIER (9h00) 

 
Présents : Julien ALLIGIER - Richard AUJON - Robert BARDET - Didier BERNARDIN - Patrice 

BERTHOMIER - Jacky BIDET - Michel BICHARD - Jacky BIDET - Christian GONNET - Jean Luc 

LAFAYE - Vincent MEUNIER - Jean Pierre TRONCIN - Christian VALONY.  

  

Excusés : Marie Claire AUJON - Alvaro DE OLIVEIRA (Président CDA) en mission - Guy DEPALLE - 

Alain FAUVET - Aurélie GONNET - Paul GHIZZO - Julien LAFON - Jérémy MONCE - Thomas 

PINFORT. 

 

 Accueil par le Président Julien ALLIGIER : 

         Julien remercie les membres présents aujourd’hui.  Comme il y a déjà quelques temps que nous ne 

nous sommes pas réuni en présentiel je vous présente tous mes vœux pour cette année qui commence.           

 

Vœux, félicitations, condoléances : 

• Félicitations à Jonathan KOWAL suite à la naissance de Lou.  

• Félicitations à Alain PARILLAUD suite à son mariage. 

• Félicitations à Jean Luc LAFAYE suite à la naissance de sa petite fille.  

• Félicitations aux différents arbitres récemment médaillés. 

• Félicitations à l’amicale des arbitres UNAF du secteur Montluçon pour la magnifique organisation du 

challenge en mémoire de notre ami Pascal DE CASTRO.    

• Condoléances à Jean Pierre TRONCIN suite au décès de sa mère. 

• Condoléances à André LABOURET suite au décès de son frère. 

• Condoléances à Serge CURTON suite au décès de sa mère. 

• Condoléances à Christian VALONY suite au décès de son père. 

• Condoléances à Thibaut DANTU suite au décès de son grand père. 

• Condoléances à Christian GONNET suite au décès de sa belle-mère. 

• Condoléances à Mickaël BLONDEAU suite au décès de son frère.  

• Condoléances à la famille Robert BARDET suite au décès de sa belle-sœur.  

• Condoléances à Daniel MORIN suite au décès de son père. 

• Condoléances à Jérémy MONCE suite au décès de sa grand-mère. 

• Condoléances à la famille de Gérard CHEMINOT suite au décès de ce dernier 

• Prompt rétablissement à Christian GONNET suite à son hospitalisation. 

• Prompt rétablissement à tous nos arbitres blessés ou malades. 

 

Information et mot du Président Julien ALLIGIER :   

• J’ai été invité par la CDA au stage des arbitres de septembre avec comme toujours un temps de 

parole. J’ai également été invité à l’AG de l’UNAF MONTLUCON où malheureusement je n’ai pas 

pu assister à la dernière minute. L’assemblée générale d’hiver de l’UNAF nationale revient à VICHY 



les 20,21 et 22 Janvier 2023 avec comme adhérents invités les seuls présidents et représentants des 

arbitres. 

• Merci également à l’amicale des arbitres du secteur Montluçonnais pour l’invitation au tournoi en 

mémoire à Pascal DE CASTRO. 

 

 Adoption PV du 25 Février 2022 :     

• Adopté à l’unanimité des membres présents. 

 

Adhésions saison 2022-2023 :  

• A ce jour nous comptons 65 adhésions (Secteur Montluçon 32, Secteur MOULINS 18 et Secteur 

VICHY 15).  

• On note un retard récurrent sur la date des adhésions. C’est dommage car en cas d’agression les 

arbitres prennent le risque de n’être pas couvert en cas d’agression. Plusieurs relances sont faites 

malgré tout pour les sensibiliser à adhérer dès le début de saison. 

 

AG de l’UNAF 03 DU 28 Octobre 2022 à SAINT SORNIN à 19h00: 

• Merci à Jacky BIDET d’avoir fait les démarches auprès de la mairie et du traiteur local. 

• La salle étant gratuite notre amicale décide de faire un don à la Mairie. 

• Notre président régional n’étant pas libre ce jour-là, il sera remplacé par Louis CLEMENT président 

de l’UNAF63. 

• La liste des invités a été établie comme chaque année.  

 

Rapport du Trésorier Général Robert BARDET : 

• Robert nous fait part du bilan financier qui sera présenté à notre assemblée générale du 28 Octobre. 

• Cette saison a donné un résultat légèrement négatif sur la saison dû principalement à l’absence 

d’organisation des festivités habituelles qui alimente notamment notre déplacement au challenge 

PETIT qui est la grosse dépense de la saison chaque année.  

• Robert ne pouvant être présent à notre AG, il donnera ses directives afin que le bilan financier soit 

néanmoins présenté et voté comme le stipule les statuts.  

 

Rapport du Délégué Juridique Richard AUJON : 

• Comme vous le savez nous avons signé une convention historique avec les 3 procureurs de l’Allier le 

vendredi 23 septembre 2022 à ETROUSSAT. C’est vraiment une avancée extrêmement importante 

pour nos arbitres Bourbonnais.  Les membres présents lors de cette signature soulignent la bonne 

tenue de cette réunion de signature avec des débats avec les procureurs très intéressants.  

• Cette convention à peine signée qu’une affaire nous tombe sur le dos avec un arbitre du secteur 

Montluçonnais menacé sur le terrain puis ensuite sur les réseaux sociaux. Dans la foulée nous avons 

donc déposé plainte et informé le procureur de Montluçon qui a aussitôt pris l’affaire en main afin de 

lancer un message fort auprès des éventuels prochains agresseurs d’arbitres.  

• Cette rapidité au niveau justice pose un problème au niveau de la commission de discipline du 

district de l’Allier car les décisions immédiates prises par le procureur notamment d’interdire au 

fautif de rentrer en contact avec notre arbitre empêche la commission de les convoquer en même 

temps. Mais cela n’est pas notre souci et nous n’allons surement pas nous plaindre de la réactivité du 

procureur.   

• Au niveau du dossier à l’UNAF nous avons déjà beaucoup avancé et nous allons demander à notre 

avocat s’il accepte de prendre l’affaire. 

• Un débat s’instaure sur cette malheureuse affaire et chacun peut exprimer son sentiment.    

• Concernant les autres affaires en cours seule celle de notre jeune arbitre ayant subi ce préjudice 

moral avec cet alcootest effectué aux vestiaires peut encore aboutir même à ce jour elle est en stand 

bye. 

 

Rapport du représentant des arbitres Jean Luc LAFAYE : 

• Jean Luc LAFAYE se félicite ne n’être pas trop sollicité en ce moment et espère que l’affaire 

d’agression morale qui vient de surgir verra un dénouement positif  au niveau sanction.  



Boutique UNAF 03 par Richard AUJON : 

• Le partenariat avec INTERSPORT est définitivement terminé. Un échange a eu lieu avec notre 

fournisseur de MOZAC ainsi qu’une discussion téléphonique avec le représentant national de cet 

équipementier. Cette discussion a été franche et courtoise et j’ai confirmé à cet interlocuteur que la 

porte n’était pas fermée définitivement mais que pour la saison prochaine nous ne pouvions pas 

continuer dans cette voie. Il m’a alors été proposé un autre système de fonctionnement dont j’ai pris 

note tout en rappelant qu’on ferait un point avec nos adhérents dans quelques mois et que je 

reviendrai vers lui si besoin. Même si un partenariat a été mis en place au niveau de l’UNAF 

Nationale, nous restons libre de nos choix surtout quand l’intérêt de nos adhérents est plus positif 

avec un autre fournisseur.   

• Un courrier officiel de dénonciation du partenariat a été envoyé aux différents intéressés avec copie à 

l’UNAF Nationale. 

• Dans la foulée nous avons été informés qu’un nouveau fournisseur est actuellement utilisé par notre 

CDA de l’Allier et dont les retours sont plus que positifs. De ce fait, je vais contacter le représentant 

de la société EKINSPORT afin de mettre en place un nouveau partenariat si les conditions 

correspondent à notre demande. La priorité étant les prix et les délais de livraison.  

• Patrice BERTHOMIER insiste sur le fait qu’il faut absolument que cette boutique soit réactivée et 

surtout gérée par l’UNAF exclusivement afin de pouvoir négocier les prix pour les arbitres. 

Actuellement plusieurs actions individuelles sont réalisées et cela reste un peu brouillon avec des 

tarifs aléatoires.  

• Une discussion est lancée sur la confection d’un polo spécifique à notre section départementale. Une 

décision sera prise dans une prochaine réunion avec nous l’espérons notre nouveau fournisseur.  

• Richard AUJON se charge de prendre les contacts afin d’avoir une réponse officielle pour notre 

assemblée générale du 28 Octobre.  

 

Retour sur le Challenge Petit le 18 Juin 2022 à BAZEILLES (près de SEDAN) : 

 

• Pour revenir sur ce challenge les adhérents présents ont plutôt été satisfaits de l’organisation et du 

résultat positif avec cette défaite en finale de notre équipe aux tirs aux buts. 

• Par contre sur le comportement d’un adhérent de la section PARIS ILE DE France désigné comme 

arbitre sur ce tournoi a été jugé indigne de la part de nos adhérents mais également de la part d’autres 

adhérents des autres sections présentes ce jour- là.  

• Néanmoins nos jeunes sont restés digne et ont même fait une haie d’honneur à l’équipe vainqueur 

malgré tous les évènements relevés sur le tournoi en général et sur la finale en particulier. Bien 

entendu nous sommes arbitres et nous nous devons d’avoir un devoir de réserve mais c’est assez dur 

à avaler tout de même. 

• Un large débat s’instaure au sein du bureau et la pilule est effectivement dure à digérer. 

Malheureusement les choses sont ce qu’elles sont et nous ne pouvons pas grand-chose sur de tels 

agissements.        

 

Manifestations  saison 2021-2022: 

• Concours de belote de l’amicale de Montluçon prévu du côté de CERILLY courant janvier, date à 

confirmer. 

• Tournoi en hommage à Pascal DE CASTRO programmé cette année en fin de saison, date à définir 

suivant calendrier.  

• La distribution des grilles de dindes se fera lors de l’AG de notre section départementale. Le tirage 

est programmé le samedi 17 Décembre 2022. Retour des grilles pour le 10 décembre dernier délai.    

 

Questions diverses : 

• Vincent MEUNIER revient sur la possibilité d’une sortie au CLERMONT foot sur un match de D1 ? 

➢ Julien a contacté le Clermont foot mais n’a pas eu de réponse pour le moment, il va relancer.  

➢ Patrice BERTHOMIER rappelle que dans le même registre l’amicale des arbitres du secteur 

Montluçonnais  a la même idée mais avec les clubs de ST ETIENNE ou LYON, voir 

AUXERRE.  



• Patrice BERTHOMIER souhaiterait qu’on réfléchisse sur la possibilité de remettre en place comme 

par le passé d’une affiche « Respecter l’Arbitre » dans l’enceinte des stades. Cette affiche pourrait 

être revue en y incorporant un rappel concernant la loi LAMOUR par exemple ou la convention 

signée dernièrement avec les procureurs. Bien entendu avec l’aval du District de l’Allier.  

➢ Christian GONNET nous informe que cette l’idée de remettre en avant cette affiche a été 

discutée au comité directeur du district et qu’il nous tiendrait informé si il y a avait une 

évolution de ce côté.  

• Robert BARDET informe le bureau qu’il sera absent à notre assemblée générale et qu’il 

communiquera tous les éléments nécessaire pour le bilan financier.  

• Richard AUJON communique le menu du traiteur prévu à l’AG avec participation de 10€ par 

adhérents. Le reste pris en charge par l’amicale.  

•  Richard AUJON tient à signaler qu’on reproche à juste titre les débordements de joueurs, dirigeants 

voir même quelques arbitres sur les réseaux sociaux mais qu’il a constaté cette semaine qu’un 

membre important d’une commission a eu la dent dure envers ses collègues du district sur ces mêmes 

réseaux et cela n’est pas admissible.  

 

 
       Séance levée à 12h00 

                                     Le Président                                                                                Le Secrétaire 

                               Julien ALLIGIER                                                                       Richard AUJON   

                                                                     


